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Editorial

Estratégia de manejo
Manter a população de uma espécie em um nível que impeça a sua redução, tornando a sua pesca e
captura sustentáveis, é fundamental para a continuidade de qualquer atividade produtiva. Por isso,
várias estratégias, a maior parte delas envolvendo a utilização da estatística pesqueira como base,
são usadas para evitar a sobrepesca. E são elas que vão determinar as cotas de captura permitidas.

Nos últimos dias, uma nova tese voltou a abordar o assunto. De acordo com artigo científico, a
proteção dos peixes maiores e mais férteis poderia ser uma estratégia de manejo mais eficiente do
que as tradicionais. Mais do que refutar ou adotar de imediato essa possibilidade de gestão do
estoque, a avaliação traz novos pontos para o debate e indica que não há um único caminho para
tornar uma pesca mais produtiva e sustentável.
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Destaque
Rio Paraná está secando

(Créditos: MetSul)

O segundo maior rio em
extensão da América do Sul, só
atrás do Rio Amazonas, e o
oitavo maior do mundo, está
secando. Estratégico para o
transporte de mercadorias, fonte
de energia elétrica para dezenas
de milhões de pessoas e
garantia de subsistência pela
pesca para milhares de famílias,
o Rio Paraná registra um dos
menores níveis vistos com impressionantes imagens e crescente preocupação sobre os
efeitos das mudanças climáticas da América do Sul.

A queda do nível do Rio Paraná se tornou tão dramática que afeta o transporte marítimo
comercial, a geração de eletricidade, a pesca, o turismo e o fornecimento de água potável e
irrigação. Os efeitos se estendem até mesmo à mudança de topografia, solo e composição
mineral da água do rio. Os especialistas não sabem se isso faz parte de um ciclo natural ou
é resultado das mudanças climáticas.

O Paraná está ligado ao aqüífero Guarani – uma das maiores fontes subaquáticas de água
doce do mundo – e percorre mais de 4.000 quilômetros pelo Brasil, Paraguai e Argentina.
Ele se funde com os rios Paraguai e Uruguai, formando o Rio da Prata antes de desaguar
no Oceano Atlântico, entre o Uruguai e a Argentina. Ao longo do caminho, ele se divide em
vários braços e forma os pântanos do Delta do Paraná, na Argentina, alimentando muitas
planícies agrícolas.

Se o curso principal do rio continua a fluir, em sua rede de canais de irrigação, o resto está
seco com apenas 10% a 20% com água. A vazão média do Paraná é de 17.000 metros
cúbicos por segundo, mas caiu para apenas 6.200, o que é pouco acima do recorde mínimo
de 5.800 metros cúbicos registrado em 1944.

As informações são do portal MetSul Meteorologia.

https://metsul.com/segundo-maior-rio-da-america-do-sul-esta-secando/?utm_source=Metr%C3%B3poles


NOTICIÁRIO GERAL
Política e Economia
O PIB do Brasil recuou 0,1% no 2º trimestre de 2021, na comparação com os três meses
imediatamente anteriores, conforme divulgado pelo IBGE. Os números mostram que a
economia perdeu fôlego, após ter avançado de 1,2% nos 3 primeiros meses do ano,
completando 3 trimestres seguidos de alta, destacou o G1.

Com a retração de 0,1% da economia brasileira no segundo trimestre deste ano, o país
decepciona na comparação internacional com outras nações. O Brasil ocupa a 38ª
posição num levantamento feito pela agência de classificação de risco Austin Rating,
que considerou quase 50 países que já apresentaram os resultados do período, informou o
O Globo.

A Câmara dos Deputados aprovou o texto-base da reforma do Imposto de Renda de
pessoas físicas, empresas e investimentos, informou o G1. O relatório prevê corte de sete
pontos percentuais (de 15% para 8%) na alíquota do Imposto de Renda das empresas e
outro de um ponto percentual na Contribuição Social sobre Lucro Líquido. O texto aprovado
prevê a tributação em 20% de lucros e dividendos distribuídos pelas empresas. E houve
atualização da tabela do Imposto de Renda de pessoas físicas, isentando de Imposto de
Renda todos os trabalhadores celetistas que recebem até R$ 2,5 mil

O Senado rejeitou proposta que criava três novos programas, com regras trabalhistas
mais flexíveis, para tentar estimular a contratação de jovens, destacou o G1.

O número de desastres, como inundações e ondas de calor, causados   pela mudança
climática, aumentou cinco vezes nos últimos 50 anos, matando mais de 2 milhões de
pessoas e custando US$ 3,64 trilhões em perdas totais, disse a Organização Meteorológica
Mundial, agência da ONU, de acordo com matéria da Reuters reproduzida pela CNN Brasil.

A Amazônia registrou 28.060 focos de queimadas em agosto, segundo dados
divulgados pelo Programa de Queimadas, do Inpe.  O número está acima da média histórica
e é o terceiro maior índice para o mês desde 2010, perdendo apenas para 2019 e 2020,
informou o G1.

O motoboy Ivanildo Gonçalves, da VTCLog, afirmou que já sacou “R$ 400 e poucos
mil” na “boca do caixa”, a pedido do setor financeiro da empresa. A declaração foi
realizada em depoimento na CPI da Covid-19, explicou o Metrópoles. Ele também disse que
ia “constantemente” ao Ministério da Saúde entregar faturas e destacou que entregou um
pendrive neste ano no 4º andar, onde localiza-se o Departamento de Logística.

https://g1.globo.com/economia/noticia/2021/09/01/pib-do-brasil-recua-01percent-no-2o-trimestre.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/em-ranking-internacional-de-pib-brasil-cai-da-19-para-38-posicao-diz-austin-rating-25180155
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/09/01/camara-reforma-imposto-renda.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/09/01/senado-rejeita-mp-com-nova-rodada-do-programa-de-suspensao-e-reducao-de-jornada.ghtml
https://www.cnnbrasil.com.br/internacional/desastres-climaticos-mataram-2-milhoes-de-pessoas-nos-ultimos-50-anos-diz-agencia-da-onu/
https://g1.globo.com/natureza/noticia/2021/09/01/agosto-encerra-com-fogo-acima-da-media-historica-na-amazonia-segundo-inpe.ghtml
https://www.metropoles.com/brasil/politica-brasil/cpi-motoboy-da-vtclog-diz-ter-sacado-r-400-e-pouco-mil-na-boca-do-caixa


A empresa de Jair Renan Bolsonaro, a Bolsonaro Jr Eventos e Mídia, foi aberta com a
ajuda do lobista Marconny Albernaz de Faria, apontado pela CPI da Covid como um
dos intermediários da Precisa Medicamentos, mostram trocas de mensagens obtidas pela
Folha.

O presidente Jair Bolsonaro disse que para quem busca a paz é preciso “se preparar
para a guerra” e que “com flores não se ganha a guerra”. Deu a declaração em evento
militar, no Rio de Janeiro, para homenagem a atletas das Forças Armadas que foram
medalhistas na Olimpíada de Tóquio, contextualizou o Poder 360.

Depois de fechar agosto em queda, o dólar voltou a subir e fechou a sessão de ontem
cotado a R$ 5,182 na venda — alta de 0,20%. O Ibovespa também registrou alta, esta de
0,52%, terminando a quarta-feira aos 119.395,60 pontos, informou o UOL.

Covid-19
O governo Jair Bolsonaro reservou para compras de vacina contra a Covid-19 em
2022 um valor 85% menor do que o previsto para 2021. De acordo com o Orçamento do
ano que vem apresentado ao Congresso, serão R$ 3,9 bilhões para aquisição de
imunizantes, contra R$ 27,8 bilhões autorizados para a mesma finalidade neste ano, relatou
a Folha.

O Brasil registrou 901 mortes por Covid-19 ontem, totalizando 576.730 óbitos desde o início
da pandemia, de acordo com os dados do consórcio de imprensa divulgados pelo G1. Com
isso, a média móvel de mortes nos últimos 7 dias ficou em 718, a menor registrada
desde 4 de janeiro. Somente o Sergipe apresenta tendência de alta nas mortes.

Já a média móvel de casos, em 26.691 por dia, voltou a atingir o menor patamar desde
13 de novembro. São 20.645.055 brasileiros casos confirmados do coronavírus, com
30.047 desses registrados no último dia.

Os brasileiros que estão imunizados, ou seja, que tomaram as doses necessárias de
vacinas contra a Covid são 27,24% da população ou 57.687.624 de pessoas.  A primeira
dose foi aplicada em 126.643.511 pessoas, o que corresponde a 59,81% da população.

Por falta de doses, a aplicação da segunda dose da vacina contra a Covid-19 com a
Coronavac está suspensa hoje nos postos de vacinação do município do Rio de
Janeiro. A aplicação da segunda dose das demais vacinas (AstraZeneca e Pfizer) continua.
A informação foi divulgada pela Secretaria Municipal de Saúde, que em nota reclamou da
demora do Ministério da Saúde para distribuir as doses, explicou o Estadão.

https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/09/renan-bolsonaro-abriu-empresa-com-ajuda-de-lobista-de-investigada-pela-cpi-mostram-mensagens.shtml
https://www.poder360.com.br/governo/quem-quer-a-paz-se-prepare-para-a-guerra-diz-bolsonaro-em-evento-militar
https://economia.uol.com.br/cotacoes/noticias/redacao/2021/09/01/fechamento-dolar-ibovespa-1-setembro.htm
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/09/governo-bolsonaro-reduz-em-85-verba-para-compra-de-vacinas-contra-covid-em-2022.shtml
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/08/25/em-queda-media-movel-e-de-718-mortes-diarias-por-covid-total-de-vitimas-passa-de-576-mil.ghtml
https://brasil.estadao.com.br/noticias/geral,sem-vacina-rio-suspende-aplicacao-da-segunda-dose-da-coronavac,70003828768


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura
O Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa) divulgou uma nova
edição do Guia de Seguros Rurais, que tem o objetivo de proporcionar conhecimento
ao produtor e demais agentes do setor sobre esse mecanismo de mitigação de riscos
agropecuários. O documento, elaborado com a participação de entidades representativas
do setor produtivo e seguradoras, traz novidades, como exemplos práticos dos produtos de
seguro de forma descomplicada.

O Guia também contém a lista das 15 seguradoras que atuam no Programa de Subvenção
ao Prêmio do Seguro Rural (PSR), informando as atividades e regiões de atuação de cada
uma delas, além de informações sobre o Zoneamento Agrícola de Risco Climático (Zarc),
ferramenta indispensável para acesso ao PSR.

Outra inovação é a apresentação dos resultados do PSR, no período de 2005 a 2020, com
informações sobre o número de produtores atendidos, a área segurada, o prêmio
arrecadado, a subvenção paga pelo governo federal e os pagamentos de sinistros pelas
companhias seguradoras aos produtores. Até 2020, mais de R$ 15 bilhões foram pagos em
indenizações pelo mercado segurador, segundo dados da Superintendência de Seguros
Privados (Susep) e atualização pelo IPCA.

A aquicultura da Austrália é agora o maior segmento da indústria pesqueira do país.
Ele cresceu 10% de 2019 para 2020, apesar da pandemia Covid-19, de acordo com as
últimas estatísticas de pesca e aquicultura do país divulgadas pela Seafood Source. A
Seafood Industry Australia (SIA) disse que o crescimento registrado pelo setor, apesar das
adversidades trazidas pela pandemia, é motivo de comemoração. No entanto, as projeções
do governo australiano para  2020-2021 mostram que a produção pesqueira e aquícola do
país cairá até o final do ano, devido principalmente a interrupções nos mercados doméstico
e internacional causadas pelo vírus. No início deste ano, a China instituiu a  proibição da
importação de lagostas vivas da Austrália, causando uma grande interrupção na lucrativa
pesca da lagosta australiana.

O consumo doméstico de pescado na Austrália também diminuiu, afirmou o relatório,
caindo para 12,4 kg por pessoa, ante 13,5 kg por pessoa de 2018 para 2019. O pescado
importado representou 62% do consumo, ante 66% nos anos anteriores.

No Chile, várias indústrias expressaram preocupação com a falta de pessoal para
suas operações, com uma delas sendo a fazenda de salmão SalmonChile. Arturo
Clément, presidente da SalmonChile, comentou à Salmonexpert que, “como em todas as

https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/noticias/guia-virtual-orienta-produtores-sobre-o-funcionamento-do-seguro-rural
https://www.seafoodsource.com/news/supply-trade/australia-s-aquaculture-grew-amid-covid-19-but-production-expected-to-drop-in-2021
https://www.salmonexpert.cl/article/muestran-preocupacin-por-escasez-de-trabajadores-en-la-industria-salmonicultora/


indústrias, notamos uma menor disponibilidade de trabalhadores, como foi mesmo apontado
nos relatórios da National Employment Exchange (BNE). Nos últimos anos, as boas práticas
trabalhistas, a estabilidade operacional e a geração de milhares de PMEs prestadoras de
serviços têm permitido que as regiões de criação de salmão tenham elevadas taxas de
emprego, o que tem favorecido uma maior demanda por mão de obra e que, portanto, haja
melhores remunerações comparadas a outras indústrias”.

Pesca

(Créditos: Mapa)

A primeira etapa do processo
de cadastramento e
recadastramento nacional de
pessoas físicas no Registro
Geral da Atividade Pesqueira
(RGP), categoria de Pescador
e Pescadora Profissional, teve
a adesão de mais de 6,6 mil
pescadores de Pernambuco.
Desse total, 58% dos
recadastrados são mulheres e
42% são homens, que já
fizeram o recadastro por meio
do Sistema Informatizado de Registro da Atividade Pesqueira (SisRGP 4.0).

Nesta fase, que começou em  7 de julho e terminou em 31 de agosto, a atualização
cadastral no novo sistema foi apenas para os pescadores com inscrição como residentes no
estado de Pernambuco e que tenham Licença de Pescador Profissional (carteirinha de
pescador) na situação deferida. A adesão no estado foi considerada positiva pela Secretaria
de Aquicultura e Pesca do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (SAP/Mapa),
que esperava o recadastramento de cerca de 3 mil pescadores.

O  Ministro do Meio Ambiente publicou a portaria MMA nº 408, de 31 de agosto de 2021,
que nomeia os Grupo de Trabalho Interministerial (GTI).O GTI vai avaliar e recomendar
ações de conservação e uso sustentável para espécies pertencentes à Lista Nacional
das Espécies da Fauna Brasileira Ameaçadas de Extinção - Peixes e Invertebrados
Aquáticos, criado pela Portaria Interministerial MMA/MAPA Nº 218, de 10 de junho de 2021,
os representantes, titular e suplente, são dos órgãos: Secretaria de Biodiversidade do
Ministério do Meio Ambiente; Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade -

https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/noticias/primeira-etapa-de-recadastramento-termina-com-adesao-de-mais-de-6-6-mil-pescadores-em-pernambuco
https://www.in.gov.br/en/web/dou/-/portaria-mma-n-408-de-31-de-agosto-de-2021-342390897


Instituto Chico Mendes; Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis - Ibama e da Secretaria de Aquicultura e Pesca, do Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento.

A portaria ainda designa os participantes convidados do GTI, representantes, titular e
suplente, dos seguintes setores: Pesca Industrial; Movimentos da Pesca Artesanal;
Organizações Não-Governamentais e Sociedade Brasileira para o Estudo de
Elasmobrânquios.

Créditos: Divulgação

A Secretaria de Aquicultura e
Pesca (SAP) divulgou o resumo
das atividades no mês de
agosto. No período, foram
executadas ações como realizados
o cadastramento/Cadastro dos
Pescadores Profissionais no
SISRGP 4.0 em Pernambuco com
6.500 pescadores cadastrados.

Foram 32 entidades e mais de 250 pescadores capacitados;

Nas Águas da União foram 2 contratos cancelados, 3 parques aquícolas na UHE de
Sobradinho cancelados e 39 contratos de áreas aquícolas assinados com capacidade
de produção de 6.451,64 toneladas/ano e geração de até 333 empregos diretos e 1.332
empregos indiretos; Também foi realizada uma licença ambiental expedida dos
parques aquícolas de Palhoça I e II, Florianópolis e São Francisco do Sul II; Ainda nas
Águas da União Maior houve contrato assinado de área aquícola - UHE de Lajeado em
Tocantins com o menor tempo de tramitação (04 meses no sistema gov.br e 5 meses no
SEI)

Também foi feito a publicação no Painel de Declarações de Estoque de Caranguejo-Uçá
(Ucides Cordatus) - 2021 em colaboração com o ICMBio que apresenta o resultado
consolidado das Declarações de Estoque, conforme a Portaria  SAP/MAPA Nº 325 DE
30/12/2020; Lives  de pesca sustentável do camarão do Projeto REBYC II - LAC.

Ainda em agosto, a SAP realizou a visita a São Francisco do Sul na Colônia Z2 para
tratar sobre o Recadastro Nacional de Pescadores e apoiar o treinamento, na Epagri
de SFS, com maricultores e aquicultores para reorganização dos parques aquícolas,
regularização das áreas e emissão de títulos de cessão e na Câmara dos Vereadores para
tratar do Desenvolvimento da Pesca Esportiva local.



No Ceará, o Projeto de Peixamento dos Reservatórios Públicos 2021/2022 desembarca
nesta semana em Fortaleza, Horizonte, Chorozinho e Crateús. A iniciativa sob o
comando da Secretaria de Desenvolvimento Agrário, por meio da Coordenadoria de Pesca
e Aquicultura Familiar (Copea/ SDA) distribui 220 mil alevinos em Fortaleza (50 mil),
Horizonte (30 mil), Chorozinho (80 mil) e Crateús (60 mil). A meta do projeto é distribuir
cinco milhões de alevinos em 850 açudes e barragens públicas do Estado.

Indústria
O UOL informa que o Equador propôs à China um acordo de livre comércio e a
reestruturação de sua dívida com Pequim, informou o presidente equatoriano,
Guillermo Lasso, ontem. "Tive a oportunidade de conversar com o presidente Xi Jinping,
ampliamos a agenda. Discutimos um acordo de livre comércio que consolidaria e permitiria
aumentar a venda de banana e camarão para a China", revelou Lasso em entrevista ao
canal de televisão TC.

Entre janeiro e junho, o Equador exportou US$ 1,411 bilhão para a China, enquanto no
mesmo período o país andino importou US$ 1,854 bilhão. Lasso acrescentou que propôs
também "a reestruturação da dívida" com a China, de US$ 5,189 bilhões, segundo dados
oficiais. A China se tornou um dos principais credores do Equador durante o governo do
ex-presidente Rafael Correa (2007-2017).

No Vietnã, os executivos da indústria do pescado estão cada vez mais preocupados
com as consequências econômicas do pior surto de Covid-19 no país. Segundo a
Seafood Source, mais de 390 mil residentes contraíram o vírus desde 27 de abril, com a
maioria dessas doenças sendo no sul do país, lar da maioria das operações de aquicultura
do Vietnã. O temor é de escassez de camarão até o fim do ano.

Protocolos de segurança intensificados, incluindo bloqueios em dezenas de
províncias e municípios e limitações operacionais nas instalações de processamento
de pescado, reduziram a produção do país , mas agora vários executivos vietnamitas
estão preocupados que as dificuldades na realização de atividades agrícolas e as
incertezas na demanda e nas exportações prejudiquem o segunda safra de camarão
do ano no país.

Os criadores de camarão em pequena escala, que contratam a venda de seus produtos
para grandes empresas de comércio de frutos do mar, estão hesitando em estocar seus
tanques, o que pode resultar em uma escassez de camarão até o final do ano, de acordo
com o Diretor de Vendas do Siam Canadian para o Vietnã Vo Thi Tuong Oanh.

https://www.ceara.gov.br/2021/09/01/peixamento-dos-reservatorios-publicos-distribui-220-mil-alevinos-nesta-semana/
https://noticias.uol.com.br/ultimas-noticias/afp/2021/09/01/equador-propoe-acordo-de-livre-comercio-com-a-china-e-reestruturacao-da-divida.amp.htm
https://www.seafoodsource.com/news/supply-trade/shrimp-shortage-expected-by-end-of-year-in-vietnam


A BRF informou ontem ao mercado que concluiu, por meio de sua subsidiária BRF
Pet, a aquisição da Mogiana Alimentos, dona de marcas do segmento de pet food. A
operação, anunciada em junho, foi aprovada pelo Conselho Administrativo de Defesa
Econômica (Cade) em julho. As informações são do Valor.

Varejo
A Fundação de Vigilância e Saúde do Amazonas Dra. Rosemary Costa Pinto (FVS-RCP),
publicou, na noite de ontem, um comunicado com orientações quanto às restrições do
consumo de pescado extrativo (oriundo de lagos e rios) no município de Itacoatiara (a
176 quilômetros de Manaus) pelos próximos 15 dias, como medida para conter a
proliferação da rabdomiólise na região.

O comunicado informa que devido às evidências de casos de rabdomiólise relacionados a
ingestão de pescado, a FVS-RCP orienta a população do município de Itacoatiara, um dos
pontos com mais casos da doença, a restrição temporária do consumo dos peixes
pirapitinga, pacu e tambaqui, de origem em rios e lagos, sendo essas as espécies que
podem estar associadas ao aumento de casos no município.

O documento esclarece ainda que o pescado com origem de criadores em tanques de
piscicultura não está associado aos casos da doença, além de outras espécies de peixes
encontrados nas bacias de rios e lagos da região. A recomendação para os demais
municípios é de alertar a rede de saúde para a identificação de possíveis novos casos e
orientar a população quanto aos sinais e sintomas da doença.

O governo do Amazonas montou uma força-tarefa com especialistas que atuam em
diferentes órgãos do Estado com o objetivo de investigar mais a fundo possíveis
causas e formas de combate ao surto de rabdomiólise. A ação foi definida na manhã de
ontem, em uma reunião na sede da Fundação que contou com a presença de
representantes da Secretaria de Estado de Saúde (SES-AM), Fundação de Medicina
Tropical Dr. Heitor Vieira Dourado (FMT-HVD), Agência de Defesa Agropecuária e Florestal
do Estado do Amazonas (Adaf), Secretaria de Estado da Produção Rural (Sepror) e
Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa).

(Créditos: Divulgação)

O Mercado Livre, uma das maiores
companhias de e-commerce no Brasil, lançou
ontem um programa de fidelidade dentro do
Mercado Pontos, em que usuários frequentes
do site podem ter direito a benefícios como

https://valor.globo.com/agronegocios/noticia/2021/09/01/brf-conclui-aquisicao-da-mogiana-alimentos-do-ramo-pet-food.ghtml
http://www.amazonas.am.gov.br/2021/09/fvs-rcp-emite-comunicado-com-orientacoes-quanto-ao-consumo-de-pescado-em-itacoatiara/
http://www.amazonas.am.gov.br/mobile/#/mobile/noticias/?id=281299


descontos no frete de produtos e assinatura gratuita do serviço de streaming
Disney+.

De acordo com as informações da Exame, o benefício está disponível para todos os
usuários do nível 6, descrito pela empresa como “alcançado por usuários mais frequentes
do e-commerce e que utilizam a conta ou efetuam pagamentos via Mercado Pago”. A
mensalidade para aproveitar os benefícios custa R$ 13,90 e dá frete grátis para compras
acima de 79 reais. Abaixo desse valor, o desconto no valor do frete é de 45%. Do lado de
benefícios além do e-commerce, os usuários que optarem pela assinatura também terão
descontos nas assinaturas das plataformas HBO Max, Deezer e Paramount+. O movimento
da empresa acirra a disputa com a Amazon no Brasil.

A coletiva de imprensa, online, da 18ª Semana do Pescado foi realizada ontem.
Durante o encontro, o ex-Ministro da Pesca e Aquicultura, Altemir Gregolin,
atualmente Diretor Presidente da Empresa AG Consultoria e Jéssica Martinez Feller,
assessora de comunicação Sindicato dos Armadores e das Indústrias da Pesca de
Itajaí e Região (Sindipi) apresentaram a evolução da campanha em nível nacional,
resultados parciais e expectativas para a edição deste ano. A campanha deste ano está
com 32 patrocinadores e 40 apoiadores oficiais.

Conforme Feller, um dos maiores desafios deste ano - sobretudo por causa da pandemia da
covid-19 - foi a ação nos restaurantes. “Os restaurantes respondiam por cerca de 70% deste
consumo e a venda inicialmente sofreu muito. Mas os consumidores começaram a acessar
esta proteína posteriormente”, falou.

Altemir Gregolin contou que havia necessidade de se estimular o consumo, ampliar a
produção e isso contribuiu para puxar o processo produtivo e acelerar o
desenvolvimento da cadeia. “É o tipo da política que dá certo. É uma parceria com o
objetivo de estimular a discussão do consumo em todo o território nacional. Dar
capilaridade, valorizar o pescado local. Uma campanha descentralizada, com abrangência
nacional, com redes de bares e restaurantes. Criar um cardume para caminhar na mesma
direção”, completou.

Food Service
O Governo de Rondônia está investindo R$ 502 mil do Fundo de Investimento e
Desenvolvimento Industrial do Estado (Fider) na organização do 2º Festival Nacional
do Tambaqui da Amazônia, que será realizado de maneira simultânea e inédita no
próximo dia 19 de setembro, em Porto Velho, municípios do interior, nas 26 capitais
brasileiras e no Distrito Federal.

https://exame.com/negocios/mercado-livre-lanca-programa-de-assinatura-e-acirra-competicao-com-amazon/


Lembrando que o tambaqui é o mais importante produto da piscicultura estadual. O gestor
da Superintendência Estadual de Desenvolvimento Econômico e Infraestrutura (Sedi),
Sérgio Gonçalves, disse hoje sobre a expectativa governamental, “Esperamos ampliar o
potencial de clientes em todo o Brasil, chamando a atenção para essa iguaria amazônica
que é o peixe, hoje proporcionando muitos empregos no Estado”. As informações são do O
Nortão.

(Créditos: Divulgação)

O bar "Bem Amigos", do Riacho
Fundo I, foi o vencedor do
Comida di Buteco de Brasília
2021. O petisco campeão do
concurso é o "Bolinho de
Salmão", com alho-poró e molho
de gengibre. Agora, o bar
concorre ao posto de melhor
boteco do Brasil e disputa com os

campeões de outras 20 cidades. A final nacional ainda não tem data para ocorrer.

O G1 explica que a edição deste ano teve como tema "Raízes" e contou com a participação
de 15 estabelecimentos, com foco na entrega em domicílio, devido à pandemia de Covid-19.
Esta é a primeira vez que o "Bem Amigos" participa do concurso. Os 15 bares que
concorreram ao pódio participaram com um petisco, vendido a R$ 27. O vencedor foi
escolhido pelo público, Os votos físicos foram recolhidos e apurados por uma empresa de
pesquisa independente e especializada. O peso do júri e dos clientes na apuração foi o
mesmo, 50% cada.

https://www.onortao.com.br/governo-de-rondonia-investe-mais-de-r-500-mil-em-infraestrutura-para-promocao-do-2o-festival-nacional-do-tambaqui-da-amazonia/amp/
https://www.onortao.com.br/governo-de-rondonia-investe-mais-de-r-500-mil-em-infraestrutura-para-promocao-do-2o-festival-nacional-do-tambaqui-da-amazonia/amp/
https://g1.globo.com/google/amp/df/distrito-federal/noticia/2021/09/01/bar-bem-amigos-e-o-vencedor-do-comida-di-buteco-de-brasilia-2021-com-bolinho-de-salmao.ghtml

